

# Educación ESL para la comunidad de San Cristóbal



La economía local de las Galápagos se sostiene a través del turismo. Al ser un sitio muy visitado por turistas de diferentes partes del mundo, aprender un segundo idioma es de suma importancia para los residentes.

El aprendizaje de inglés es una prioridad para las islas, ya que a través de este se abre un sinnúmero de oportunidades laborales y académicas. Sin embargo, la oferta académica en el lugar es limitada.

Es por esto que el Departamento de Lenguas Extranjeras (DLE) de la Universidad San Francisco de Quito (USFQ), campus Galápagos, ha implementado un proyecto de vinculación con la sociedad, cuyo objetivo es fortalecer el aprendizaje de idiomas, como el inglés y francés, en la comunidad de San Cristóbal.

El proyecto “Educación ESL para la comunidad de San Cristóbal” ha diseñado un programa de aprendizaje que toma los princi-

pios de la teoría de la evolución, idea por la cual las islas se destacan. “Hemos tenido que adaptarnos al contexto social, económico y ambiental específico de Galápagos para poder enseñar idiomas”, explica Oliver Carrick, profesor y líder del proyecto.

En este programa de idiomas, los perfiles de los estudiantes varían en edad, lugar de origen y niveles de aprendizaje. A raíz de esto, el DLE de Galápagos ha creado cursos hechos a la medida, destinados a satisfacer las necesidades específicas de la comunidad estudiantil.

El modelo de educación para los adultos es el mismo que se ofrece en el Campus de Cumbayá: seis niveles intensivos del idioma inglés.

Para los niños son tres niveles, de mayor duración, los cuales se adaptan a los requerimientos de competencia de inglés del Ministerio de Educación de Ecuador.

En este año, 45 niños y jóvenes pudieron culminar y graduarse con honores de este proyecto.

Cabe resaltar que este programa se centra en enseñar un inglés comunicativo, más que uno gramatical: “Estamos trabajando con personas cuyo principal objetivo al aprender inglés es poder comunicarse con turistas”, añade Carrick.

Además del inglés, también se ha podido implementar desde 2021 el francés como una segunda lengua extranjera.

Este proyecto ha sido un éxito debido al apoyo que reciben desde Quito, según su líder. Con los maravillosos resultados que se han obtenido luego de su implementación en 2018, este programa tiene previsto capacitar a profesores de escuelas y colegios de Galápagos en la enseñanza del idioma inglés. Se espera que este nuevo ciclo del programa comience entre abril y mayo de este año.